

# 1月の園だより

令和7年1月9日発行 矢部保育園

新年 明けましておめでとうございます。

2025年(令和7年)が始まりました。昨年末からインフルエンザやコロナウイルスが猛威をふるって、体調を崩された園児のみなさんやご家族も多かったのではないのでしょうか。まだまだマスクをつけて外出したり、手洗いうがいをして予防することが大事です。

お正月はご家族でゆっくりお過ごしになったことだと思います。そういったゆっくり過ごす時間に新たに気づかされることがたくさんあります。人に会ってお話したり、みんなで食事をしたり、そういう何気ない日常に「ありがとう(有り難う)」といえる、ほとけさまのころを共に育んでいきたいと思います。

本年もどうぞよろしくお願いいたします。

## 今月の目標【主題】

### 寒さに負けず仲良く遊ぼう(和顔愛語)

- ・冬の中の中で元気に遊ぶ。
- ・雪・霜・霜柱・樹氷などの自然事象を観察する。
- ・お正月遊び、伝承遊びをする。  
(かるた、凧揚げ、すごろく、こま)

### 今月のトピックス☆

◎家族で牛丼を食べに行ったNちゃん。「昨日お肉いっぱい食べたよ！明日の分まで食べた！」

◎給食の伊達巻きを見たMちゃん。「これシュークリーム入ってない？」伊達巻きをロールケーキと思ったらしく、生クリームが入っていないのか聞きたかったようですが、生クリームをシュークリームと言い、わかりづらくなってしまいました。

### \*お知らせ・お願い\*

- 移動図書やゆめみらい号の日は、図書バッグをお持たせください。
- 感染症(嘔吐下痢、インフルエンザ等)が流行している時は感染力が強い時がありますので、お迎え、自宅療養の御協力をお願いします。
- 2月2日(日)は公民館まつりがある予定です。たんぼ組以上は踊りで出演しますので、その日に欠席される方は担任にお伝えください。また、写真を掲示する場合は、都合の悪い方はお伝えください。詳細はまた手紙を出します。

### \*今月の行事\*

- 10日 移動図書
- 14日 ゆいのもりのさぎつちよ(ゆり)
- 17日 ゆめみらい号
- 21日 就学時心臓検診(ゆり)
- 23日 お店やさんごっこ
- 24日 誕生会(1月うまれ)
- 28日 歌の時間
- 29日 入学説明会

### ゆりぐみ

あけましておめでとうございます。今年もよろしくお祝い致します。年明け最初の登園の日、みんな口々に休みの間の話しをしてくださいました。どこかに出かけたり、家族でおまいりに行ったり、みんな元気に過ごしてくれたようでよかったです。

先月は清流学園の一年生に招待され、秋まつりに参加してきました。一年生がゆり組さんのためにと考えてくれたおもちゃやゲームでたくさん遊びました。どんぐりを転がして点数をつける遊びなど、単純なのですがゆり組さんも一年生も先生達もとても楽しく遊ぶ事が出来ました。終わりの式の時に「感想はありませんか？」と一年生に言われると、ちゃんと自分から手を挙げて発表する事が出来ました。ゆり組さんも一年生になる準備が出来てきているなあと感じました。そして保育園には清流学園の9年生が保育実習に来てくれました。小さかった子ども達が大きくなり、高校受験の話しをするようになったことに時に流れを感じました。とても優しいお兄さん、お姉さんに成長してくれ、ゆり組さんも一緒に遊んでもらってとても楽しそうでした。矢部村は小学生や中学生との交流も盛んに行われるところがいいところだと改めて感じました。交流と言えば、餅つき時には消防署の方々に来て手伝っていただきました。力強く餅をつく消防士さんをみんな尊敬の眼差しで見っていましたよ。

そして今ゆり組さんはお店屋さんごっこの品物作りを頑張っています。以前は制作活動が苦手だった子ども、集中して取り組めるようになり、みんな作るものとても早くなりました。いろいろな素材を使っておもちゃや食べものを作っていますので、子ども達が持ち帰ったら一緒に見てあげてください。

卒園まで後3ヶ月もありません。考えるだけで涙が出そうですが、最後まで就学に向けて子ども達が心の準備が整うよう私も丁寧に保育していきたいと思います。ご家庭とも密に連携を取りたいと思っていますので、何か気になる事がありましたらすぐお知らせ下さい。よろしくお願いいたします。

☆おひな様作りに使いますので、ティッシュの箱一つと、鬼のお面に使いますので、頭から顔が全部入るくらいの大きさの紙袋一つ持たせて下さい。20日まででお願いします。

### ばらぐみ

お正月休み明け、久しぶりの登園でしたがとびっきりの笑顔を見せてくれたことがとても嬉しかったです。子どもたちに、お休み中のことを尋ねると我先にとお年玉をもらったこと、旅行や温泉、おまいりに行ったことなど色々聞かせてくれました。朝の会では一人ずつお話しする場を設けたところ、照れながらも自分の経験をお友だちの前で発表できましたよ。お腹も心も沢山、満たされたようです。

先月のもちつき大会では、ゆり組さんに続き、さくら組さん、ばら組さんも法被を着て杵で餅つきをしました。「べったんばったん〜♪」とゆったり歌う目の前で、リズム良く餅つきをして下さる消防士さんの姿に子どもたちの目は釘付けでした！自分の番を楽しみにし、杵を掲げていざ餅つき本番！見た目とは違う思うようにつけないながらも、向かい合うお友だちに合わせてみたり、感触を面白がったりと楽しげ様子が見られました。つきたての温かいお餅を手のひらにのせると、「あったか〜い。」「ふわふわ〜。」と、とろけそうな表情で温もりを感じる子どもたちの姿が可愛かったです。保育納め前日には室内の物をほぼ廊下に出して一斉に大掃除をしました。「なんか部屋が広く見える〜！」と言いがら、自分の棚、床、椅子だけでなく、水道のタイルや玩具の棚、室内の壁などゴシゴシと協力し合って拭きました。「あっ、ここも！」と目についた場所を拭き上げていくさくら組さん。ゴミ箱まで拭いてくれたのには驚きました。途中、拭く場所探しに一生懸命なばら組さんもいましたが、きれいになった保育室で新しい年が迎えられる喜びをみんなで分かち合った年末でした。年明け、お正月遊びの一つである凧を作りまし。雪が舞っても凧が吹いても寒さを気にすることなく、子どもたちは元気に園庭を駆け回っています。かるたやすごろく等も行い、面白さを一緒に味わいたいな、と思います。

### たんぼぼ・ももぐみ

2025年！子どもたちの元気な声や挨拶と共に新しい年がスタートしました。今年度も残りわずかですが、一日一日を元気に過ごしていきたいと思います。長いお休みでしたが「〇〇先生、おはよ〜！」と笑顔で保育者一人ひとりに挨拶しながら入室してきたY君。「Yちゃん、明けましておめでとうございます。今年もよろしくね！」と声を掛けると、若干恥ずかしそうにする姿が可愛かったです。「お正月のお休みは何した？」の質問に「黒木のじじばんちに行つた。ゆめタウンでMちゃん見た。」と教えてくれました。今年も早々に園児服を脱ぎ捨て、大好きな昔のアニメのキャラクターの洋服を誇らしげにアビールし元気がいっぱい走り回っています。お正月の話よりも私たちの小学生時代のアニメなので保育者とキャラクターの話で盛り上がり嬉しそうに見えました(笑)R君は久しぶりの登園で保護者と離れることを決っていましたが「お正月のお休みはMばあばの所に行ってきた？」の質問に「Mばあさんの所、行かんやつたよ。」としっかりやりとり出来る様になっていて驚きました。また、自分の意思も保育者にしっかり出すようになり、時には怒り、時には甘えたりと成長中です。もう一人のR君は体調を崩してしまっていたようですが落ち着いて登園し、保育者との戦いごっこに目覚め「あ〜えんし〜！」と何度も立ち向かっては逃げるを元気がいっぱい楽しんでます。S君は久しぶりの保育園に満面の笑みで登園し、「ママー！」「ばあばー！」と駆け寄って抱かれに来てくれました。お正月はおじいちゃんおばあちゃんに沢山遊んでもらい仲を深め、保育者のこともその感覚なのでしょう。「ばあば」と言って洋服を引っ張って遊びに誘ったり他児が抱かれていると「ぼくの！」と言わんばかりに怒る姿が可愛かったです。4人共お正月休みの間に体も心も成長している事を実感することができ、とても嬉しかったです。寒くてたまらない日が続きますが一緒に走り回ったり戦ったり(汗)しながら元気に過ごしたいと思います。